

baer uso la cadena, el collar y una pierna de la cama que también le arrancar, pues tiene una fuerza hercúlea; mas á las dos horas, abiertas las brachas, tan pronto en el campo de los puros desagravios civiles, sin resistencia se ha entregado á su disposición. Segun ha manifestado momentos antes, su ánimo era hacerse matar allí mismo, pero le ha desanimado el fiscal diciéndole que de ningun modo se le haría daño alguno, sino que iria entero y sano á cumplir con la ley.

Ayer se ha puesto á la venta el folleto relativo á la union ibérica que habian anunciado últimamente varios periódicos. Por lo que de él hemos podido leer, la obra del Sr. Gullon contiene ideas verdaderamente atrevidas y causará honda sensación en el mundo político; reconocemos que la manera monárquico-constitucional con que el Sr. Gullon resuelve inmediatamente la cuestion de Portugal, ha de ser mas simpática á los liberales españoles, amantes al mismo tiempo del orden, que la forma agitadora y revolucionaria que le han dado otros menos hábiles y perspicaces; pero debemos indicar ahora que no estamos acordes con la anexión de Portugal ni con la política general de anexiones y nacionalidades que en el folleto se presenta como predominante en Europa, y que el Sr. Gullon desarrolla por otra parte con la energía y galanura de estilo que le distinguen como periodista.

Han llegado á Málaga los Sres. don Antonio Estrada, jefe de escuadra, y D. Jorge Loring, diputado á Cortes por aquella ciudad.

El batallón de infantería de marina que procedente de Cartagena llegó á Málaga, segun participó el telégrafo, se componia de 678 plazas siendo brillante su aspecto.

Un americano ha inventado una máquina del mayor interés para la arquitectura naval. Su objeto es economizar el tiempo y los gastos en la construcción de los botes y canoas. La ha experimentado en los últimos dias en una de las gradas del Támesis. En diez horas ha entregado una canoa de 15 metros de larga del todo dispuesta para navegar, y sabido es que con los medios ordinarios se emplearian por lo menos ocho dias en un trabajo igual.

Parece que la municipalidad de Sevilla ha adquirido la propiedad de varios animales raros, importados de América por un buque mercante que estaba surto en el Guadalquivir, cuyos animales serán encerrados en lugares apropiados en el jardín de las Delicias, dando así mas novedad á aquel paseo.

Cartas de Méjico de 28 de mayo dicen que las fuerzas llamadas reaccionarias se aumentaban por todas partes, y habían obtenido algunos triunfos sobre las del gobierno. Algunas partidas se habían acercado bastante á la capital y una de ellas, mandada por un jefe llamado Galvez, atacó y dispersó completamente en el monte de las Cruces á un batallón que iba á proteger á Tolu-

ca, cuya ciudad estaba declarada en estado de sitio y amagada por las fuerzas reunidas de Matamoros y Zolúaga, que estaban el 26 en Tlaximilca. En el Estado de Puebla estaban en completa pugna el Congreso y el gobernador, y tanto allí como en el de Méjico, Querétaro y otros se daba el absolutismo mas completo, pues se imponian préstamos, se hacian prisiones y destierros, á pesar de la Constitución de 1857 que se dice ha sido la causa que ha sostenido y sostiene el partido dominante.

El congreso guipuzcoano aprobó en su segunda junta celebrada el 3, todo lo obrado por la diputación en el último año foral, acordando en su favor el mas solemne voto de gracias por lo bien que ha administrado el pais.

Los periódicos de Córdoba elogian el celo desplegado por el alcalde de Benaméjiz para mantener el orden en la poblacion y evitar que entrasen en ella los revoltosos de Loja y demás contornos.

En el caserío de Buena-Vista, término de Sevilla, ocurrió un incendio el jueves último, que redujo á cenizas la mayor parte de él.

El 5 se verificó en la Coruña el acto solemne de adjudicar los premios á los autores de las mejores composiciones que se presentaron, para optar á ellos, con arreglo al programa de los juegos florales.

Los premios fueron adjudicados en esta forma: «D. Francisco Rodríguez Añón, único *accessit* por una composición *A Galicia*, en gallego; D. Luis Rodríguez Seoane, el primer premio por una poesía *A la Religión*; D. Federico Alejos Pita, el único *accessit* correspondiente al anterior premio; D. Francisco Pérez Villaamil, el primer premio por su oda clásica *A la Caridad*; D. Domingo Cammino, el único *accessit* perteneciente al anterior premio; D. Antonio de San Martín, único *accessit* por una composición *A María Pita*; Al Sr. Vazquez Queipo, el primer premio por su poesía *Al enamorado Macías*; D. Benito Vieetto, el primer *accessit*; y D. Juan Manuel Paz el segundo, correspondientes al primer premio; D. Salustio Alvarado, el primer premio por su discurso *sobre la necesidad de escribir la historia filosófica de Galicia*; D. Ramón Barros Sivelo, el único *accessit* que corresponde al premio anterior; D. Carlos Villaamil, el primer premio por su discurso relativo á la *situación del monte Medulio y sus incidencias históricas*».

De Paris anuncian que el duque de Valencia vendrá en el próximo otoño á Madrid.

El rey de Nápoles, segun escriben de Roma, ha alquilado la Farnesina á enfiteusis para muchas generaciones á un personaje desconocido, representado por el Sr. Bermudez de Castro, ministro plenipotenciario de España cerca del rey. La Farnesina tiene gran nombradía por los cuadros de Rafael, Julio Romano y otros grandes artistas;

tambien es celebre por el banquete que el banquero Chigi dió alli al Papa León X y á doce cardenales. El servicio era todo de oro y plata, y los platos de oro y plata tambien, despues de haber servido en la mesa, eran arrojados al Tiber, á cuya corriente iban las ventanillas del comedor; pero todos estos platos fueron recogidos en una red que su dueño, tan prudente en realidad como prodigo en apariencia, había hecho colocar en el rio.

La medalla que se ha acuñado este año en Roma para el dia de San Pedro, presenta por un lado el busto del Papa Pio IX, y en el reverso al profeta Daniel entre los leones, con el lema: *Deus meus concludat ora leonum*. Es una alusion al estado en que se encuentra actualmente el pontificado.

En todos los periódicos de Barcelona se ha publicado por suplemento la magnífica defensa hecha en pró de don Claudio Fontanellas, hijo del difunto marqués del mismo nombre, que despues de muchos años de ausencia regresó á Barcelona, y se le acusó de no ser el que suponía. La brillante defensa á que nos referimos coloca al acusado en tan buen terreno que induce á la creencia de que es el mismo Fontanellas. Creemos que este proceso está llamado á adquirir cierta celebridad entre los de su clase por las varias circunstancias que concurren en él.

Tanto ha cundido el suicidio en el ejército de Paris, que el comandante en jefe Mr. Magnan ha tenido que dirigir á los soldados una proclama, en que tacha de cobardes á los que penden fin á su vida, y recuerda que la deben á la patria.

Ha sido condecorado por S. M. con la gran cruz de Carlos III el Sr. Don Bruno Agüera, médico de cámara.

Hace pocos dias se verificó la instalación de las hermanas de la Caridad en el hospital de San Juan de Dios de esta corte, habiéndose celebrado este acto con cierta solemnidad, pues se cantó una *misá mayor* en la que ofició el señor Vicario eclesiástico y despues un *To-Deum*. Asistieron á dicha ceremonia el vicepresidente, el señor vocal facultativo, el secretario y algunos individuos mas de la junta de Beneficencia, el director y profesores del establecimiento, etc., etc. Siéte son, segun parece, las hermanas destinadas á dicho establecimiento, para las salas de mujeres exclusivamente; cosa muy natural atendida la índole de las enfermedades que en el mencionado hospital se tratan.

Nuestros fondos se han cotizade en las Bolsas estranjeras á los precios y en las fechas siguientes: Amsterdam 2: diferida, 42 3/8: 3 por 100, 47 1/16: deuda amortizable, 46 3/4: Londres 2: diferida, 41 3/4: Agüeres 3: diferida, 41 3/8: interior, 46 1/2. En la Bolsa de Bruselas no se acogieron nuestros fondos el día 3.

El papel de nuestras principales compañías de crédito se ha cotizade en las Bolsas estranjeras á los precios

siguientes en las fechas que se expresan: Paris 2: obligaciones de ferrocarril de Córdoba á Sevilla, 247-50; idem de Sevilla á Jerez, 273-75; acciones del Norte de España, 450; idem de Sevilla á Jerez, 48; id. de Zaragoza, 305; Amberes 3: compañía general de Crédito, 27; Bruselas 3: obligaciones del ferrocarril de Córdoba á Sevilla, 250; id. del Norte de España, 245.

La Academia de Nobles Artes de Madrid ha nombrado vocales de la comision de monumentos históricos y artísticos de Alicante á los señores don Idefonso Abellan, D. Rafael Chamorro, D. Diego Reca de Togores, D. José José Ramon Mas y D. Enrique Gimenez.

Dentro de breves dias debe inaugurarse una ermita construida en una posesion de la Huerta de Alicante, estando preparándose varios festejos para solemnizar aquel acto.

En la tarde del día 5 se prendió fuego en dos casas de Daímel, y entre las personas que se presentaron para apagarlo, se distinguieron por el gran peligro en que se encontraron la oficialidad y tropa que se hallaba allí al mando del señor comandante del regimiento caraceros del Príncipe, D. Vicente Guizarro, el subteniente de la Guardia civil de aquel canton D. Pedro Guerrero, el cabo de dicho cuerpo, Juan Garrido, y los individuos Narciso Perez Muñoz, Juan Garcia Villanueva, José Rodrigo Moraga y Francisco Perez Rodriguez, pero con especialidad el ayudante del referido regimiento de caraceros, que no abandonó el puesto mas peligroso hasta que se logró dominar el voraz incendio.

El 5 llegó á Reus el Sr. Genar, diputado á Cortes por aquella ciudad.

Anteayer á las nueve de la mañana profeso en el convento de religiosas del Cister, en Córdoba, la señorita doña Francisca Ayerbe y Cubero, habiendo presidido la ceremonia religiosa el señor obispo de la diócesis.

El señor regente de la audiencia de Barcelona debe venir de un día á otro á Madrid á presentar á S. M. el magnífico album que le dedica aquel tribunal como recuerdo del último viaje de la real familia á aquella ciudad.

Trátase de llevar á efecto, segun la *Gaceta del Notariado*, una nueva division judicial en Madrid, suprimiendo los juzgados de las afueras y agregándolos al casco de la villa, quedando de este modo diez juzgados dentro de Madrid.

Los nuevos licenciados en farmacia, han regalado á su padrino el doctor don Pedro Lleget una botonadura de brillantes como prueba de gratitud, que le ha sido presentada por una comision nombrada al efecto.

En Portugal se ha puesto ya en práctica el nuevo sistema (decimal) de pesos y medidas; pero reina una confusión inmensa en el comercio porque unos usan los pesos antiguos y otros

los nuevos, y porque no se puede hacer comprender á una gran parte de vendedores y compradores el nuevo sistema.

Las cortes portuguesas discuten en la actualidad la cuestion del desheredamiento del trono, sin que nada notable ofrecan sus debates.

Los operarios de las panaderías de Marsella declararon dias pasados á los dueños de ellas que no querían trabajar. Las autoridades que hacia dias procuraban disuadirlos de este proposito, tomaron medidas para evitar que el público careciese de pan, y entre ellas la de poner á la disposicion de los panaderos los operarios de las panaderías militares tanto de Marsella como de otras plazas.

Durante el mes de junio entraron en las salas de medicina del Hospital general de esta corte, 349 hombres, 279 mujeres y 25 niños, que forman un total de 653 individuos, de los cuales han salido con alta 552, y existen 481, habiendo fallecido 113; y como fuesen 1,147 los asistidos, se hallan aquellos en la relacion de menos fr á 10 cada estos.

Los primeros dias de julio fueron tan calurosos que llegó el termómetro á marcar 28° mas los dos últimos de la semana, habiéndose puesto el tiempo revuelto y reinando los vientos Oeste y Oeste-Sud-Oeste, descendió aquel hasta 20°. En el barómetro hubo poca variación; y la atmósfera así estuvo despejada, como con celajería, aubarrada y con ráfagas.

El Sr. D. Juan Bautista Foix y Gual, catedrático de terapéutica, meleria médica y arte de recetar en la Facultad de medicina de Barcelona, se está ocupando del ensayo de la zarza del pais para investigar si contiene zarparrina, y aprovecha la ocasion para investigar la que contiene la zarza de Honduras, á fin de hacer despues una deducion comparativa entre esta y la del pais.

Juarez, presidente en la actualidad del gobierno que existe en Méjico, dijo en su discurso de apertura del Congreso mejicano al ocuparse de las relaciones exteriores: «El gobierno se vio en la necesidad de hacer salir de la república al embajador de España, al delegado apostólico y al ministro de Guatemala, por la parte que habían tomado en nuestras contiendas civiles y el apoyo que habían prestado á la facción rebelde. Esta medida no ha sido un rompimiento con España y Guatemala, naciones ambas con las que ligan á la república lazos indisolubles de origen y de raza, y es de esperar que el gobierno de S. M. C. y el de nuestros vecinos meridionales, proscribiendo con equidad y justicia, restablezcan sus relaciones diplomáticas con Méjico bajo el pie de franqueza y cordial amistad que nunca debieron perder, resolviendo las cuestiones pendientes por los medios usuales entre las naciones civilizadas.

Cuanto los periódicos monteses, que hace pocos dias fué un general de aquel pais á despedirse del rey, con

—Advierto que si viene mi sobrino se le deje subir.

—El señor marqués de Gianori.

—Sí.

Esta vez Rosalia se alejó realmente, y la condesa se dirigió de nuevo á su tocados: la camarera que con tal ligereza habia salido no volvió con la misma prontitud, y Diana, aguardándola, se reclinó maquinalmente en un diván tomando un espejito de mano que aceró á su rostro.

Era un espejo de aumento en el cual sus facciones delicadas aparecian de doble tamaño, no pudiendo la joven disimular una sonrisa al contemplar lo rasgado de sus negros ojos y la dimension de sus aterciopeladas pestañas. ¡Pero ay! en breve su mano se agitó con nervioso temblor, de sus lábios se escapó un gemido y el espejo cayó sobre la alfombra, ¡qué pudo observar! ¡qué misterio le reveló su amigo leal!

—¡Ah! murmuró: ¡todo va á acabar para mí! Los años corren, y en breve la vejez pesará sobre mí su mano de hierro.

Y la inquietud de Diana, exagerándola su verdadera posición, como el cristal habia exagerado sus facciones, la hizo considerarse ya aislada en medio de la sociedad, y olvidada de todos sus amigos.

En este instante, parecia otra mujer que la que presentamos algunas horas antes en el baile de la embajada. Todo sentimiento de vanidad, toda coquetería habia desaparecido; sucediéndola una impresion de profunda tristeza: el recuerdo de todos sus amigos cruzaba por su mente, para decirle que nada debia esperar de ellos, y á estas imágenes se mezclaba la de Federico, imagen que ella parecia acariciar un momento, para esclamar despues con amargura.

—¡Por qué ha de ser superior á los otros! ¡qué he hecho por él para esperar mas consideración!

Cuando al cabo de una media hora Rosalia penetró en el tocador de su señora, descubrió lágrimas en sus ojos y profunda alteración en su rostro, lo cual evitó á la linda camarera dar disculpa ninguna por su tardanza.

—¡Quiere peñarse la señora?

Diana, sin responder, ocupó el sillón que le estaba destinado cuando llegaba la hora de que Rosalia desmontase una de sus mas importantes funciones: la de arreglar la magnífica cabellera de su señora.

En el instante en que Rosalia iba á recoger los ensortijados rizos de su ama, Diana por un brusco movimiento escondió su rostro entre las manos y murmuró:

—¡El! ¡El á quien yo me creia tan ligada por

lazos de familia y de cariño, ser el que me insulta. el que me escarnece! ¡qué desengaño!

Diana con toda su superioridad, con todos sus recursos sociales, no era mas que una pobre mujer, y su corazón herido en su vanidad la arrastraba á una pueril amargura.

Dando nuevo giro á sus ideas, Diana recogió por sí misma sus cabellos mientras Rosalia la contemplaba atónita, y pidiendo su bata de casa subió á ver á su madre que ocupaba el piso superior. Era esta una señora que entregada á sus devociones particulares y á la administración de sus bienes, pasaba rara vez los suntuosos salones de su hija, y no abandonaba su habitación mas que para ir á la iglesia ó al paseo; al poner Diana el pie en el primer escalon, exclamó vivamente:

—Cuando venga el marqués Gianori que se me avise, y subió rápidamente la escalera.

Como acabamos de ver, contaba con la visita de Federico. En el aposento de su madre tuvo cuidado la condesa de ocupar un asiento cerca de la ventana desde la cual observaba con escrupulosa atención cuando pasaba en la calle, apercibiéndose en breve al secretario de la embajada contemplando estético sus balcones, lo que hizo asomar á sus labios su habitual sonrisa. Sin embargo, otro recuerdo la impacientaba y á pesar suyo, su mente repelió:

—¡Federico! Federico! ¿por qué no vienes? ¿me abandonarás tú tambien?

Aquel día comió con su madre ansiando el momento de levantarse de la mesa para correr en busca de Rosalia, y que ésta se informase del portero si en efecto no habia llegado el marqués. El

resultado de la indagacion fué poco satisfactorio: entre los doce individuos que habian dejado sus tarjetas, no se cuenta la del marqués. En este instante la puerta del salón se abrió, anunciando un criado al Sr. de Tancredi.

Tancredi era un hombre de cincuenta á sesenta años, antiguo mayordomo del conde de Casteldor, y á la sazón de su viudez, que le profesaba singular afecto. Dos ó tres veces por semana pasaba algunas horas en compañía de su señora, eligiendo el momento en que sería menos importuno, y en ese tiempo le daba cuenta del estado de sus bienes y de las mejoras que habia hecho ó se proponía hacer en sus dominios.

—¡Buenas noches, Tancredi, exclamó con tono indolente la condesa, tendiendo su mano al anciano que la estruchó respetuosamente.

—No ignoro, exclamó el mayordomo, que mi señora la condesa ha vuelto del baile muy de mañana y no pienso molestarla mucho más; solamente venia á advertiros que si no tenéis necesidad de mí, partid mañana para Píñero y Lacerana, de donde me escriben que hay que hacer nuevas plantaciones en el parque y alguna reparación en la granja ó *chalet*. Bien sabe mi señora la condesa que estas cosas me gusta verlas por mí.

—En hora buena, id donde gustéis, exclamó la condesa, y sobre todo no os fatigéis mucho; bien sabeis que os aprecio.

—No temáis, señora condesa, cuando respiréis el ambiente de mi suelo natal no siento la fatiga, y por el contrario, parece que él me devuelve mi antiguo vigor!

(Se continuará.)